
 

 

  
  

 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE CDOS RML - 4 MARS 2023 
 
 

COMMISSION "EVENEMENTIEL" : Rapport de Jean-Pierre ROGER 

BILAN SEMAINE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE du mercredi 22 au dimanche 26 juin 2022 
 

ORGANISATION 
 

Points positifs : 
-. L’implication "SOLIDARITE" des Comités Départementaux : AEROMODELISME, ATHLETISME, AVIRON, 
BADMINTON, BASEBALL, BASKET BALL, CYCLISME, CYCLOTOURISME, DANSE, ECHECS, EPGV, ESCRIME, ETUDES 
ET SPORTS SOUS-MARINS, FFSE, GOLF, GYMNASTIQUE, HALTEROPHILIE, HANDBALL, HANDISPORT LYONNAIS, 
HOCKEY SUR GLACE, JOUTES, JUDO, KARATE, NATATION, PETANQUE, RANDONNEE PEDESTRE, ROLLER, RUGBY 
XIII, RUGBY XV, SAUVETAGE SECOURISME, TENNIS DE TABLE, TIR A L’ARC, TRIATHLON, UGSEL, VOL EN PLANEUR, 
VOLLEYBALL. 
-. L’accompagnement spontané du CDOS de l’AIN avec son Président Franck RIGON, accompagné des 
représentants de son Comité, bonne humeur, sourires et présences journalières. 
-. Le travail considérable réalisé avec compétence et efficacité par ALEX PANEFIEU, très disponible, sans oublier 
son partenaire d’animation François-Xavier POEX de METISPORTS. 
-. Je citerai aussi notre Président Jean-Claude JOUANNO, le Secrétaire Général Pierre MATHIEU, le Trésorier 
Georges LABROSSE, Jean-Pierre ZERR, Béatrice PFAENDER et Jacques CAVEZZAN. 
-. Nous avons été performants pour l’installation, avec l’aide de l’EPIDE. Le cheminement pour les fauteuils 
roulants : très pratique (MERCI au Partenaire : INCLUSIV’EVENTS Rui PEREIRA). Les 2 parquets d’évolution ont été 
beaucoup investis par les POKEMON, la DANSE, l’ESCRIME et les sports fauteuils : hand, tennis, rugby. 
 

Points à améliorer : 
-. Besoin d’une ressource humaine administrative. 
-. Renforcer le design de l’Evènement. 
-. Le Parc ne nous a pas noté sur le planning des animations, ni réalisé de fléchage efficace. Nous devrons être très 
vigilants sur le BALISAGE et l’AFFICHAGE. 
-. Pas de stand CDOS : "CŒUR de l’ACTION", nécessaire d’avoir un lieu d’ACCUEIL : Infos, plan de situation, 
d’animations, horaires si possible pour des moments. 
-. Containers trop petits, le plan fourni par le Parc n’a pas été utile, la sécurité du Parc n’a pas été assurée avec 
rigueur (horaires non respectés). 
-. ESPACE D’EVOLUTION IMPRATIQUABLE…SPORTIVEMENT. 
-. Toilettes qui nous étaient attribuées et les publiques : Daniel BOTTAZZI a dû en assurer le nettoyage avec l’aide 
de l’EPIDE ! 
-. Le dernier jour, lors du rangement, du matériel n’a pas été rangé aux bons destinataires : des bancs, plots de lest 
et parois (toiles) de barnums…. 
 

ANIMATION 
 

Points positifs : 
-. Animation générale : excellent travail. Active et Efficace toute la semaine grâce aux ORGANISATEURS ! 
-. Pour les stands : nous avons eu des Comités Départementaux et des Clubs "EFFICACES". 
-. Le Sport Santé a fait vivre le jeudi avec les animations des Comités : Rugby XIII : Sylver XIII ateliers collectifs avec 
ballon, Athlétisme : parcours de marche nordique, EPGV : circuit randonnée, Escrime : ateliers escrime santé - 
sabre laser, Cyclisme : parcours santé à vélo, FFSE : Tir laser - Quadricaz - Molky, Karaté : ateliers karaté santé. 
-. Les "POKEMON CREW" : nous avons apprécié leur plaisir de participer, se sont adaptés à la situation, ont réalisé 
des démonstrations BRILLANTES et ont été à la DISPONIBILITE du PUBLIC, un grand MERCI ! 
-. Le Comité d’Escrime a fait vivre son stand brillamment toute la durée de cette semaine Olympique et 
Paralympique et mérité le trophée de l’animation la plus performante. 
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-. La FFSE a remis un trophée à ALEX pour son excellente organisation. 
-. Les POMPIERS, présents tous les jours, ont réalisé des démonstrations spectaculaires : désincarcérations, 
recherche des noyés, combats du feu… 
-. La Police a eu du succès avec le Tir Laser… 
 

Points à améliorer : 
-. Toutes les activités nautiques qui n’ont pu être réalisées, à cause d’une METEO capricieuse (AVIRON, SKI 
NAUTIQUE, WATER POLO, NATATION …). 

 
 

FREQUENTATION 
 

Points Positifs : 
-. Nous avons eu du monde le mercredi pour l’inauguration, la flamme Olympique, exercices de sauvetages par les 
pompiers, prestations des POKEMON, animations dans les stands .... (Les autres jours ont été perturbés par les 
intempéries. Seul le samedi a connu une amélioration …) 
-. Nos Comités ont bien résisté et l’EQUIPE D’ORGANISATION : AUSSI ET SURTOUT ! 
-. Pierre MATHIEU a réussi à amener quelques personnes se promenant dans le Parc et surtout a bien sensibilisé la 
Famille du Handicap : présences nombreuses, merci aux associations qui se sont mobilisées. 
-. La soirée des "5 anneaux" : réussie, avec les Comités, les Partenaires, les Institutionnels : l’EPIDE, l’ARMEE DE 
l’AIR et de l’AVIATION, la POLICE NATIONALE, l’AISP (ONU), le SMDIS (POMPIERS), ATS. 
 

Points à améliorer : 
-. Nous n’avons pas su attirer le Public. Il est impératif que le PUBLIC TRAVERSE LE CENTRE D’ACTIVITES ! 
-. Que les COMITES incitent leurs CLUBS à venir participer. Que les Communes s’investissent. Grand nombre 
d’entités veulent être "TERRES DE JEUX 2024"… Montrez-le nous ! 
-. Des créneaux spécifiques pourraient être communiqués avec les horaires des épreuves pratiquées… 
-. Communiquer dès la rentrée scolaire, la date pour 2023, afin que l’USEP, l’UFOLEP, l’UNSS et l’UGSEL puissent 
s’organiser. 
 

COMMUNICATION 
 

Point positif : 
-. La société ATS a fait des PODCAST pour valoriser les actions des Comités. 
 

Points à améliorer : 
-. La communication de la SEGAPAL a été inexistante… donc Marketing à reconstruire… Comment et vers qui 
communiquer ? Comités et Clubs (que les messages soient diffusés, invitations mails, rencontrer les RADIOS pour 
diffusions d’annonces, les panneaux des villes … TOUCHER UN VASTE PUBLIC ! 

 

RESTAURATION 
 

Point positif : 
-. Notre Partenaire Thierry VANO, Magnifique Humainement et dans sa prestation. Nous lui attribuons le Label du 
CDOS RML "EXCELLENCE, AMITIE, RESPECT"… 
 

Point à améliorer : 
-. ATTIRER DAVANTAGE DE PUBLIC… pièce maîtresse de la Réussite ! OBJECTIF… doubler la fréquentation de    
5000 à 10 OOO personnes ! 
 

PRESENCES : … POUR REMERCIEMENTS : 
 

-. Les Représentants des communes de Vaulx - en - Velin, Décines, Genas, Communauté de Communes Miribel et 
du Plateau, Rillieux - la Pape. 
-. Présence de 4 Champions : Alexandre LLOVERAS (tandem), Julien CIGOLOTTI (tennis de table), Chloé JACQUET 
(rugby VII et XV), Simon CONTREPOIDS (Champion de France U23 en Escrime). 
-. Présence de TERRA NOSTRA qui a invité : Quad Rugby Paralympique, l’Equipe française de Football "Amputés" 
et l’Equipe de Rugby Adaptés de Seyssins et organisé une table ronde sur l’inclusion sociale avec la participation 
de Aubin HUEBER et Hervé CHAPARDON. 
-. COMITES pour leurs activités : Athlétisme, Badminton, CDSA, Danse, Escrime (Comité/Ligue) avec le groupe 
D’ARTAGNAN, FFSE (Comité/Ligue), Hand, Pétanque, Randonnée Pédestre, Rugby XIII, Rugby XV, Tennis de Table 
(avec les clubs : AUVR, Lyon Gerland, Croix Rousse), Volley. 
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-. Présence, de l’installation au rangement, de membres du CDOS RML : Dominique BOCQUET, Daniel BOTTAZZI, 
Gilbert LAMOTHE, Jean MEUNIER, Marie-France VION. 
-. CLUBS : Hand Fauteuil Métropole, Jardins de Meyzieu, Handi Enfants, La Passerelle, Reel XV, LOU, Sport dans la 
Ville, EFFA, FCG Fauteuil, Tennis Handi de Dardilly Champagne. 
-. Les PARTENAIRES : AISP, ANAHOME, ARMEE de l’AIR et de l’ESPACE, ATS STUDIOS, BARAKA, DECATHLON PRO, 
EPIDE, FONDATION OVE, GROUPAMA, JEUNES SAPEURS POMPIERS, KURAGE, la FABRIQUE du SPORT, NOVOTAL, 
RENT A CAR, SDMIS, SPORT DANS LA VILLE, TERRA NOSTRA, TOR EVENTS, CARS BERTHELET, OSPORT, MACIF, 
APPELS, POLICE NATIONALE, LCE DISTRIBUTION/NEURAL TRAINER, AMIS LOCATION, APO IMPRESSION, 
SPORTYNEO. 
 

LIEU D’ACTION… ET PERSPECTIVES D’AVENIR 
 

-. Le Grand Parc Miribel Jonage a de nombreux visiteurs (pas forcément où nous étions installés), l’espace est 
immense avec beaucoup de verdure mais la pratique sur l’herbe est piégeuse. 
-. REFLECHIR A D’AUTRES SITES : Parilly, La Croix Laval, Bellecour… autres… IMPERATIF : facilités de transports ! 
-. Repenser au choix de la date !... en raison de la concurrence (Championnat de France, Bellecour Office des 
Sports de Lyon) 

-. Concentration de l’ESPACE "Proposition de l’idée d’un VILLAGE avec les barnums, jouer en dehors… (dixit notre 

Ami du CDOS de l’AIN)" 

-. Réfléchir à la "durée" de l’animation : "3 jours J-V-S ou … ou 4 jours ou idem …." MAIS nous devons réduire les 
coûts ! 
-. Une SONO impact pour musique et infos d’animations. 
Je n’ai certes pas cité tout le monde mais un IMMENSE MERCI à TOUS CEUX qui ont permis la réalisation de ce 
projet ("DINGO ! Mais superbe !" pour reprendre l’expression d’un Président de Comité) : les Membres Elus du 
CDOS et associés, Présidents et Bénévoles des Comités, AMIS fidèles du CDOS RML et visiteurs qui sont venus à 
notre rencontre……… sans oublier notre super photographe Michel AMATLER. 
 

ETATS GENERAUX DU CDOS RML… CONFERENCE "VIOLENCES DANS LE SPORT" 

Le jeudi 24 novembre 2022, le CDOS Rhône Métropole de Lyon et le CDOS de l’Ain, en partenariat avec 
l’Association des Olympiens Français (AOF) recevaient la grande famille du SPORT pour une conférence "Agir 
contre les VIOLENCES DANS LE SPORT" : 80 personnes, avec une forte participation de la gente féminine, ont 
participé à cette table ronde, de haut niveau, avec attention et une émotion forte. 

A 9h le Président Jean-Claude JOUANNO souhaite la bienvenue à cette belle assemblée et à la Présidente de l’AOF 
Madame Valérie BARLOIS, double médaillée olympique OR et Argent en Escrime aux Jeux d’Atlanta (1996) et 
évoque les réflexions de jeunes étudiants sur le thème "violences dans le sport". Des mots importants : "Autorité 
et Violences", "Autoritarisme et Démocratie"… des chemins parallèles, sans les mêmes conséquences mais qui 
peuvent se percuter violemment… Une avenue de méditation dans la pensée de la Jeunesse et …de tout le 
Monde. 

La Présidente Valérie BARLOIS remercie le Président du CDOS RML et le CDOS de l’AIN de les accueillir et 
l’ensemble des Dirigeants pour leur présence importante. Elle rappelle que le Ministère des SPORTS a mandaté 
l’AOF, pour aller au contact sur le territoire, traiter ce thème. Elle ne savait pas trop où cela les mènerait. Mais les 
organisations à Bordeaux puis à Lyon montrent le besoin du terrain, devant le nombre conséquent de participants, 
pour affronter ce thème. 

Chantal NALLET Olympienne, JO de Montréal 1976, gymnastique, notre référente secrétariat de l’AOF, a été 
l’animatrice, coordinatrice, efficace tout au long de la matinée. Elle présente et remercie les intervenants et donne 
la parole à l’expert de la conférence…Philippe LIOTARD. 

L’anthropologue Philippe LIOTARD, enseignant chercheur à l’université Claude Bernard Lyon 1, chargé de mission 
égalité-diversité, référent du racisme et de l’antisémitisme, a rappelé les enjeux de la violence telle qu’elle se 
construit dans le sport, a défini et fait le point sur cette question de violences, demandant à l’assistance de porter 
un regard attentif sur celles-ci, au travers de témoignages très prenants. Il a beaucoup émis des interrogations aux 
dirigeants des clubs, des élus du CDOS et des élus politiques. Il a même essayé d’évaluer le degré de contrainte et 
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indiqué qu’il faut savoir fixer ces contraintes pour atteindre l’épanouissement personnel ou collectif, sans avoir 
recours à une violence gratuite. Il a rappelé l’historique des textes ou lois mis en place depuis 20 ans par les 
différents gouvernements autour des questions liées au sexisme et au genre. 

Il a constaté également que le code civil, posant des normes, induisait que, collectivement, la violence devenait 
plus ressentie, surtout dans les réseaux sociaux. 

Puis il s’est tourné vers les témoins pour les amener adroitement à se livrer. 

-. Grégory MALLET : double médaillé argent en natation en 2008 à Pékin et en 2012 à Londres, a évoqué son 
expérience de bizuté et de bizuteur. La construction de sa personnalité a été longue, voire difficile. Il a pris 
conscience des erreurs du "bizutage" ou dit "intégration" qui peuvent entrainer, dangereusement, sur une 
mauvaise pente, des jeunes athlètes en acceptant ce type de dérives. Aujourd’hui, il s’est spécialisé en préparateur 
mental, dans le bien être, tout en continuant de développer les bonnes valeurs pour intégrer un groupe. Un 
témoignage vrai, conté avec humilité, vivifiant dans la démarche de bien faire. 

-. Jean-Christophe VINCENT, Président de Lyon La Duchère Football, évoque son engagement en tant que témoin, 
touché par la violence pour un proche et en tant qu’accompagnateur social. Il a rappelé les valeurs défendues au 
sein de son club. Il demande des mesures de protection dans chaque Fédération sportive. Il faut plus mobiliser les 
acteurs sur le terrain : sportives, sportifs, éducateurs, entraîneurs, dirigeants, bénévoles…. Mais aussi… les élus 
de la République, car il constate, à regret, qu’il existe « un retard à l’allumage » pour lutter contre tout type de 
violences (physique, sexuelle, discriminatoire…) Un témoignage émouvant, très posé, mais fort de volonté d’agir. 

-. Marie RABATEL, membre de la commission nationale inceste et violences sexuelles, a relaté le nombre effarent 
d’actes. Elle a rappelé que la pratique du sport restait "de se faire du bien et non de faire du mal à autrui". Elle fait 
appel à la Vigilance dans les clubs et une Exigence des Fédérations à prévenir, repérer et sanctionner, durement, 
toute dérive violente auprès de tout ETRE HUMAIN. Elle a insisté sur ces points, car victime par le passé, elle est 
décidée à continuer le combat pour la défense des droits des enfants et des personnes en situation d’handicap, 
elles aussi très impactées (3 fois plus de victimes de violences sexuelles) Témoignage d’une grande sensibilité, de 
volonté et de puissance pour être efficace…. "Un combat dit-elle …" 

-. Mélina ROBERT-MICHON, 6 participations aux JO : Vice-championne olympique à Rio en 2016. Le sport doit être 
associé au mieux de son être, même si on peut se faire du mal, voire être violent avec soi-même, pour se faire du 
bien dans certaines situations comme : atteindre un objectif ou un résultat. Elle s’est dite prête à s’engager, 
convaincue qu’il faut agir en tant qu’exemple et sera pour l’AOF une personne ressource. Mélina, régionale de 
l’étape, répond présente à nos sollicitations. C’est une belle personne, un magnifique exemple d’ambassadrice. 

-. Les responsables de l’Association les PAPILLONS … font état de statistiques qui laissent l’assemblée effarée. 
L’association a créé des boîtes aux lettres dans quelques écoles, dans le but d’aider les enfants à libérer leur parole 
face à des maltraitances dont ils sont victimes. Il y a des retours mais le principe rencontre des contraintes et des 
freins. 

-. Sébastien MORELON (SDJES de l’Ain) a rappelé qu’il est important de respecter la parole de la victime et pouvoir 
écarter les acteurs de violences sexuelles ou sexistes. Toute personne diplômée d’état a le devoir de dénoncer les 
personnes auteures de violence ! 

-. Maryvonne ICARRE (Inspectrice SDJES de l’Ain) a rappelé que l’état était mobilisé pour repérer toute forme de 
violences et avait bien la mission de protection de toute personne. Elle précise qu’il y a dans l’hexagone 830 
signalements dans le sport, par an, qui concernent les violences sexuelles. Rôle important de la prévention par les 
clubs, les CDOS et les CROS. 

-. Jean-Claude JOUANNO, président du CDOS, touché à cœur par les chiffres des violences, est inquiet pour la 
Jeunesse. Ces violences sexuelles ou ces comportements liés au harcèlement doivent être dénoncés et combattus. 
"Pour avoir souligné le pire ailleurs afin de légitimer le médiocre d’ici" PERSONNE et TOUT CLUB ne doit fermer les 
yeux face à ces actes qui n’ont rien à faire avec les valeurs défendues par le sport. 
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Philippe LIOTARD, pour conclure, rappelle que la première priorité est de protéger les personnes et de faire de la 
prévention (en particulier avec la mise en place d’un certificat d’honorabilité !) 

Valérie BARLOIS présidente de l’AOF, clôt la séance en reconnaissant la richesse des contenus, la qualité de 
l’expert et des intervenants. Un thème qu’il faut faire vivre après. L’Association poursuivra sa mission dans une 
autre ville, car il est impératif d’écouter les personnes, respecter la parole, protéger les autres, formaliser un plan 
d’action qui doit être concerté avec les autres partenaires et associations. L’AOF nous fera parvenir ultérieurement 
les outils qu’ils ont à disposition. 

La séance est clôturée à 12h45. 

CEREMONIE des LAURIERS 2022… à BRON "LES JEUX J’EN RÊVE !" 
 

Le Président du CDOS RML Jean-Claude JOUANNO et les membres du Conseil d’Administration ont, le Lundi 30 
Janvier 2023, accueilli la Grande Famille du Sport à l’Espace Albert CAMUS de BRON : 177 Athlètes, 38 Dirigeants … 
215 récipiendaires, soit un Public de 400 personnes. 
Le maître de cérémonie Jean Pierre ROGER salue l’Assemblée en disant le BONHEUR, après deux ans de disette, 
de retrouver nos récipiendaires : Championnes, Champions, Dirigeantes, Dirigeants … Mais aussi les Présidentes, 
Présidents, de Comités Départementaux, de Clubs, Entraineures, Entraineurs, Cadres, Bénévoles, Parents au 
service de cette Jeunesse Sportive. 
Vous êtes l’EXCELLENCE, au service de l’AMITIE et vous méritez notre RESPECT… 
Le Président, les membres Elus et associés vous souhaitent la bienvenue à "votre Cérémonie". 
La parole est donnée à notre Hôte de ce soir, Maire d’une ville aux multiples activités, avec le label Ville très 
sportive… Monsieur le Maire de BRON : Jérémie BREAUD…… "Il remercie notre Président, votre serviteur, tous 
les Sportifs et Dirigeants titrés mais aussi tous ceux qui les encadrent, les accompagnent, les soutiennent dans leur 
parcours. La ville de BRON, TERRE DE JEUX, veille à ce que ses Associations puissent compter sur le soutien de leur 
Municipalité. Il présente les personnes qui l’accompagnent : Grégory BRUNET l’Adjoint au Sport et Christine 
GAUDILLERE Directrice du service des sports". Le Président remet un Laurier souvenir de notre passage à BRON. 
Nous saluons Monsieur Florestan GROULT Vice-président en charge du Sport et de la Vie Associative à la 
Métropole de Lyon, qui nous a rejoints dès qu’il a pu, discrètement. 
 

Tradition oblige, deux sportifs parrainent cette soirée… 
-. Le PARRAIN : un Jeune de BRON, un excellent choix M. le Maire …Quentin VIEIRA, déficient visuel, en 2022 
Champion de France Junior 400m nage libre… Médaille de BRONZE aux Jeux Européens de la Jeunesse, SON 
RÊVE : Réussir les qualifications pour les Jeux Paralympiques PARIS 2024 et il s’entraîne pour ! 
-. La MARRAINE : une Olympienne (RIO et TOKYO) Helena CIAK, une grande dame, par la taille 1,97m et les 
performances : deux titres de Championne de France, vainqueur de l’Eurocoupe, un titre en Euroligue le plus haut 
niveau de Basket en Club. Avec l’Equipe de France trois Médailles d’Argent aux Championnats d’Europe et le graal, 
Médaille de BRONZE AUX JO de TOKYO en 2020…Chevalier dans l’Ordre National du Mérite. Elle continue de rêver 
pour toutes les compétitions où son Equipe LDLC LYON ASVEL BASKET FEMININ est engagée…Et une 
qualification en Equipe de France pour jouer les JO PARIS 2024. 
 

Le premier trophée concerne deux classes du Collège Michelet de Vénissieux représenté par 8 élèves, 3 
professeurs et 2 techniciens professionnels. Projet sur deux années scolaires, en quatrième puis en troisième. 
Réalisations de reportages, d’interviews, rédiger, filmer…. Un travail d’acteurs, de réalisateurs touchant tous les 
domaines de l’éducation. Les Vice-présidents Marie-Sophie PLAZIAT et Jacques CAVEZZAN leur remettent 
le LAURIER D’EXCELLENCE pour leur PROJET "LET’S JO"….Félicitations à toutes et tous. 
NOS ANIMATEURS "PROS" MARIE-SOPHIE et FRANCK débutent le déroulé des Récipiendaires. TOUTES et TOUS 
montent sur l’estrade avec l’annonce de leurs titres et pour les Dirigeantes et les Dirigeants, l’énumération des 
qualités de leur engagement.  
Après leur passage, les récipiendaires ont tous retrouvé notre Ami MICHEL, Photographe professionnel, à la 
patience et qualité légendaires, sans oublier le soutien précieux de son assistante. 
 

Animation musicale au milieu du déroulé… Mettre à l’honneur le BREAKING qui est inscrit aux JO de PARIS. Le 
Club de BREAKDANCE de Saint-Pierre-la-Palud, présidé par Joëlle ROSA, nous a proposé deux créations : le groupe 
mixte de 14 danseurs a réalisé une brillante exécution, en second, un Duo avec le professeur Fabien BOUCHIER et 
son meilleur ami Alann BIOLAY qui a eu un accident en 2019, est devenu aveugle… tous ses danseurs et tout 
particulièrement Fabien, l’ont soutenu et entouré, la danse a été une thérapie forte. Leur numéro a été à couper le 
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souffle avec des sauts, des figures du BREAKING qui ont illustré l’objectif d’ALANN "TOUJOURS DANSER MÊME 
SANS LA VUE".  Tout le Public, debout, leur a offert une formidable ovation. 
Le Président a remis au Club, une coupe souvenir des LAURIERS 2022. 
 

LES PODIUMS… 
 

   DIRIGEANTS     SPORTIFS 
 

BRONZE   Catherine GROSSETÊTE    Amaury LEPINE 
   Triathlon     Natation Sport Adapté 
ARGENT  Nadège FAVREAU    Basile BASSET 
   FSCF      Course d’Orientation 
OR   Marc VAUCANSON    Alexandre LLOVERAS 
   Joutes et Sauvetage    Cyclisme Handisport 
 
LAURIER COUP DE CŒUR : F.C LYON ASVEL BASKET FEMININ 
Pour les résultats exceptionnels de 2020 à 2022 : remis au Président Sernin MARICHAL, un grand Monsieur qui 
œuvre depuis 40 ans pour amener le Basket sur le podium européen…. Bravo l’Ami. 
Tous les récipiendaires montent sur la scène pour la photo et la Marseillaise est entonnée à pleins poumons. 
Tout le monde a rejoint le superbe Buffet préparé par le traiteur TOR-EVENTS et son équipe. 
Je remercie, les responsables de l’Espace A. CAMUS pour leur accueil et leur disponibilité mais aussi tous les 
Membres de la Commission "Evènementiel" et les personnes qui ont aidé. 
 

 

COMMISSION SPORT SANTE : Rapport de Jacques CAVEZZAN 

 
La commission est composée de représentants de comités départementaux : Athlétisme (Béatrice Pfaender), 
Basket (JP. Roger), EPGV (Josie Vermorel), Escrime (Brigitte Saint-Bonnet), FFSE (Myriam Fontaine), Judo (Alain 
Valette), Randonnée Pédestre (Pierre Mathieu), Rugby à XV (Bernard Ferritti), Rugby à XIII (Jacques Cavezzan). 
Responsable de la Commission : Jacques Cavezzan  
La commission a vu le jour le 15 Février 2022 avec la participation d’une dizaine de Comités. Objectif : recenser les 
actions sport santé développées par les Comités départementaux et les accompagner lorsque cela est nécessaire. 
Résultat : Cette première année de fonctionnement a mis en évidence que beaucoup de Comités sont déjà bien 
impliqués dans le sport-santé, d’autres démarrent des projets et dans ce cas, le rôle du CDOS RML sera de les 
accompagner. 3 réunions de la commission ont eu lieu en 2022 et la participation à 3 manifestations. Plusieurs 
programmes sont aujourd’hui mis en place par les fédérations, les comités et leurs clubs pour différentes 
pathologies : Remise en forme après cancer (escrime avec le programme Solution R.I.P.O .S .T.E et aussi l’EPGV et 
Basket) Prévention de l’obésité des enfants (programme REPPOP ou Réseau de Prévention et de Prise en charge 
de l'Obésité Pédiatrique ; EPGV et Basket), Prévention des maladies chroniques et maladies invalidantes 
(Athlétisme, Basket, EPGV, Gymnastique, Rugby à XIII avec le programme FIT XIII Energie), Prévention de la perte 
d’autonomie et des problèmes d’équilibre des seniors ( Athlétisme, Basket EPGV, Gymnastique, Rugby à XIII avec 
le programme Silver XIII Equilibre) Remise en forme en milieu carcéral (pour détenus en fin de peine) : EPGV, FFSE 
et Rugby à XIII), Prévention des chutes des séniors (EPGV, Gymnastique, Rugby à XIII avec le programme Silver XIII 
Equilibre), 2 Les difficultés ou frein identifiés : -suivi médical pour les remises en forme après cancer + convaincre 
les médecins des atouts de la pratique du sabre (escrime) . - Manque d’éducateurs formés face à la forte demande 
(Basket) - Communication et faire savoir des atouts des programmes auprès des professionnels de santé 
(prescription) et auprès de certaines collectivités. Nouveaux projets : Développement d’activités physiques avec le 
sport adapté (Judo- Rugby à XV) Lancement d’un programme d’évaluation des effets d’activités physiques 
régulières du programme Silver XIII sur les facteurs de risques de chute chez les seniors de plus de 60 ans (Rugby à 
XIII). Projet de la commission pour 2023 : Organiser une journée Sport santé des Comités afin de permettre aux 
personnes sur le terrain de se connaître, d’échanger et de lever certains freins. La semaine Olympique en Juin 2023 
pourrait accueillir cette journée. La commission Sport santé du CDOS RML était présente à plusieurs 
manifestations : - 3 réunions de la commission - Semaine Olympique au Parc Miribel Jonage avec la journée du 23 
Juin dédiée au sport santé et la participation d’une douzaine de Comités - Journée sport santé de la Métropole de 
Lyon le 7 Juillet au siège de la Métropole avec la participation de 20 comités/clubs. 
Notre devise : "seul on va plus vite, ensemble on va plus loin !"  
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COMMISSION SPORT ET HANDICAP : Rapport de Pierre MATHIEU 
 
Semaine Olympique et Paralympique au Grand Parc de Miribel Jonage. 
Participations : Comité Sport Adapté, Handisport Lyonnais, Lyon Métropole Hand Fauteuil, Odynéo les Jardins de 
Meyzieu, Foot Amputés, Rugby fauteuil, Rugby Sport Adapté, Pétanque, Tennis de Dardilly Champagne. 
 

Compétitions, sensibilisations 
 Compétition nationale de Goal ball avec Valentin Haüy 

Handball, compétition nationale Handi Amo avec le Lyon Métropole Hand Fauteuil et compétition Euro 
Hand à Ecully, avec 800 élèves   du primaire. 
Escalade avec la Dégaine à Charbonnières et Francheville et le CPEAVV à Vaulx en Velin 
Foot fauteuil AURA à Francheville et à Vénissieux avec Handisport Lyonnais (national) 

 Foot pour tous (Chaponost et Genas) 
Sensibilisation XIII Handi à Vaulx en Velin 
Tournois de pétanque avec CGE Villeurbanne, Bron, Chassieu 
Judo (judo club des Gones Neuville et Judo adapté de Dardilly) en préparation des Global Games 
Boxe adaptée Bunkaï à Vénissieux avec IME 
Rugby fauteuil, finales AURA à Arnas 
Volley assis compétition européenne et championnat de France 
Run in 2 Mure 

Basket fauteuil à la SEPR (compétitions Nationales et compétitions "jeunes") 

 Compétitions Tennis de table au Club de Gerland et au CS Charcot 
 Coupe du monde de paracyclisme à Québec avec Alexandre Lloveras   et Elise Mar 
Communes  

Bron fête des sportifs  
Jonage avec Frédéric Jannas dans le cadre de la semaine olympique éducation 

 Genas, parcours du cœur, volley assis, Fits Day et foot pour tous 
 Rillieux avec Rando Julien 
 Mions, semaine olympique. 

Grigny, inauguration club House Amélie Le Fur et tennis club qui accueille des IME et une association de 
sourds. 

Associations non sportives 
Handi’ Chiens, portes ouvertes à Marcy 
Journée de l’Autisme, avec Sésame autisme sur le thème Sport  
Présentation d’Annouck Curzillat au groupe Paris Lyon 
Journée des Dys avec Dystinguons-nous 

Ecoles 
 Cité Scolaire René Pellet Erea 

Centre Epide Lyon Meyzieu  
AG 
 Comité Sport Adapté  
 Ligue handisport AURA 
 Comité Handisport RML 

AG ASUL Lyon TT 
 AG Handisport Lyonnais 
 

Handicap 2023…Prévisions 
Championnats du monde d’Athlétisme IPC à Paris du 8 au 17 juillet 2023 
Global Games à Vichy du 4 au 10 juin 2023 (déficience mentale, trisomie 21, autisme…) 

 

Cette année 2022 a vu de nouveaux clubs sportifs accueillir le handicap, tous types de handicaps, physique, 
sensoriel, mental, psychique, ce dont on peut se féliciter. 
Il y a cependant un petit bémol, car certains clubs ne permettent pas à leurs éducateurs de se former à l’accueil du 
handicap. 
Ces clubs (ou sections de clubs) sont soutenus par leur commune, c'est bien, mais dans la vie de tous les jours il y a 
beaucoup de paroles, tout le monde parle du handicap mais passer des paroles aux actes ? 
C’est ainsi que certains lieux avec des bâtiments neufs, ne sont pas accessibles. 
Malgré cela soyons positifs et gardons espoir ! 
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COMMISSION JEUNESSE et SPORT : Rapport de Georges LABROSSE 
 

Médaillés Jeunesse et Sports et Engagements Associatifs 
Participation aux 4 réunions réalisées sur l’année 2022 pour l’attribution des médailles. 
Pour la promotion de juillet 2022 : 

Médaille de BRONZE :  43 promus 
Médaille d’ARGENT :  15 promus sur 19 dossiers 
Médaille d’OR :   4 promus sur 9 dossiers 

En décembre a eu lieu la réunion pour la promotion pour janvier 2023 : 57 promus pour le BRONZE. 
 

Jury BPJEPS APT - Educateurs Sportifs 
Participation aux concertations réalisées par visioconférence pour aborder les points concernant la conduite du 
plan de formation du BPJEPS APT (Educateurs Sportifs Activité Physique pour Tous). 
8 Réunions, réalisées de 9h30 à 10h et de 13h15 à 17h, au mois de : février, avril, juillet, septembre 15 et 22, octobre, 
novembre 22 et 29. 
Les Formations sont conduites par : FORMAPI à Grenoble et CREPS à Vichy ; IPSO CAMPUS de Lyon et Grenoble 
pour la fin de formation) ; CFA BEAUJOLAIS-INNOVA-FORMAPI (entrée en formation) ; MFR à Annecy (fin de 
formation) ; INSTITUT de FORMATION UCPA à Lyon (fin de formation) ; PSLF à Moulin (fin de formation) ; 
AFMSSER à Etrat et CREPS à Vichy (pour fin de formation) ; GRENOBLE UNIVERSITE CLUB à St Martin d’Hères et 
FORMAPI à Grenoble (pour entrées en formation) ; CDOS SAVOIE à Chambéry - ADS à Clermont-Ferrand - MFR à 
Annecy (fin de formation) ; INSTITUT de FORMATION UCPA à Lyon (entrées en formation) ; CREPS à Vallon Pont 
d’Arc - CFO à Aurillac - IPSO CAMPUS à Lyon - CREPS à Vichy (entrées en formation) ; CDOS de Savoie à Chambéry - 
INNOVA à Bron - IPCAS O Lyon - IFRABB à Bron ( entées en formation) ; CNF6G by ASPTT à Montbonnot - IPSO 
CAMPUS à Lyon (fin de formation) ; CFO à Aurillac - INSTITUT DE FORMATION UCPA à Lyon (entrées en 
formation) ; SPORT LEMAN à Bllanson - EPAGNY-METZ-TESSY-INNOVA à Bron - A.D.P.S (entrées en formation) ; 
INSTITUT DE FORMATION UCPA (fin de formation) 
Les éléments abordés : 

-. Vérification de l’organisation, du déroulement et de la mise en œuvre des épreuves certificatives en 

conformité avec les règlements du diplôme et de l’habilitation du Recteur. 

-. Validation des épreuves certificatives conduites. 

-. Proposition des validations d’équivalences (dossier relatif à l’expérience et aux qualifications). 

 

COMMISSION - Salles et Terrains - Equipements - Grands Rassemblements 
Rapport de Gilbert LAMOTHE 

 
Réunion de la Commission Consultative Départementale de Sécurité et Accessibilité (C.C.D.A.S.), le CDOS RML, en 
tant que membre de cette structure participe avec voix consultative. 
Présentations des rapports sur les activités des Sous-Commissions Départementales spécialisées. 
 

-I. Service Départemental Métropole Incendie et Sécurité (SDMIS) qui est responsable de la sécurité contre les 
risques d’incendie et de panique dans les Etablissements Recevant du Public (E.R.P.) et dans les Immeubles de 
Grande Hauteur (I.G.H.). 
 

II. Direction Départementale des Territoires (D.D.T.) qui est responsable de : 
a) Accessibilité aux personnes en situation de handicap 
b) De la sécurité des infrastructures et systèmes de transports 
 

III. Direction Régionale Délégation Jeunesse et Sport Cohésion Sociale (DRDJSCS) qui est responsable de 
l’homologation des enceintes sportives et des équipements. 
 

1) HOMOLOGATIONS 
a) Palais des Sports de Villefranche-sur-Saône 

- Homologation suite à la réalisation de travaux pour la mise en accessibilité réglementaire. 
- La capacité d’accueil passe de 851 places assises à 783. 
- Création de 35 emplacements P.M.R. (Personnes à Mobilités Réduites). 
- Ajout d’une configuration boxe avec 384 places en parterre, donc capacité totale places assises : 1167. 

b) Gymnase Mado Bonnet Lyon 8ème 
- Modification des espaces VIP et de la capacité des tribunes. 
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2) EQUIPEMENTS 
a) Patinoire Charlemagne Lyon 2ème 

- Modification des loges 
b) Piscine de Vaise Lyon 9ème 

- Modification de l’effectif maximal de l’enceinte 
 

IV. Service Interministériel de Défense et Protection Civiles (S.I.D.P.C.) responsable de la : 
a) Sécurité des terrains de camping et stationnement des caravanes. 
b) Sécurité publique. 
c) Formation des grands rassemblements pour 2022 avec la Sous-préfecture.de Villefranche-sur- Saône. 

- 24 heures de l’INSA du 20 au 22 mai Villeurbanne 
- Fête de la jeunesse du 3 au 5 juin parc naturel de la Feyssine 
- Fête de la musique 21 juin 
- Festivités du 14 juillet 
- Fête de la lumière 
- Le Royal de luxe du 23 au 25 septembre 
 
 

COMMISSION MAINTENANCE DES LOCAUX : Rapport de Daniel BOTTAZZI 
 
-. L’accès libre aux locaux est maintenant effectif par les services du Grand Lyon/Métropole de Lyon. Une clé pass 
leur a été remise à cet effet. 
-. Plusieurs rencontres avec Monsieur BENGOUA, responsable des services patrimoniaux de la Métropole de Lyon, 
et ses collaborateurs ont émaillé cette année 2022. 
-. Les locaux étant souvent inoccupés dans la journée, quelques interventions nécessaires demandées par les 
services techniques de la Métropole (contrôles, réparations, …) ont nécessité la présence d’un membre du CDOS. 
-. Dates suivant rendez-vous : 18 janvier, 3 mars, 15 septembre, 20 décembre et d’autres passages nécessités par 
des demandes spontanées. 
-. Certaines réparations restent à réaliser. L’éclairage de la circulation du second étage semble difficile à gérer, le 
bruit de la VMC des sanitaires du second étage ne peut pas être solutionné. 
-. De petites prestations de nettoyage, rangement ou/et organisationnelles, faites en interne par les utilisateurs au 
gré de leur constat, permettent de conserver nos locaux dans un état présentable. Cela reflète le bien vivre 
ensemble. 
-. Des réparations ont été réalisées en interne pour éviter de trop solliciter la Métropole : petite serrurerie sur les 
portes de circulation et sanitaires, réglage de fermeture sur fenêtres, volets roulants dans 3 bureaux, mise en 
place d’un sèche-mains, remplacement de 2 télérupteurs par des minuteries en circulations du sous-sol. 
-. A chaque fois, un petit temps passé sur place permet de faire un petit nettoyage des extérieurs : papiers, mégots 
(encore quelques-uns), plastiques, feuilles mortes, végétations indésirables, …). 
-. Le rappel réitéré sur la propreté et la bonne utilisation des locaux par les résidents semble avoir été entendu. 
-. Il reste quelques incivilités lors de certaines utilisations des salles de réunion. Le traitement des poubelles est un 
sujet qui a suscité des échauffements cérébraux en début d’année. Ce problème semble s’être amélioré, mais 
restons vigilants dans la bonne utilisation commune des locaux, mis à notre disposition par la Métropole.  
-. Une charte d’utilisation des locaux a été rédigée par Dominique POIROUX. Succincte mais très explicite, elle a 
été adoptée par le conseil d’administration et diffusée aux résidents. Nous devons en tenir compte, tant pour 
l’avantage qui nous est donné dans l’utilisation de ces locaux que pour le bien-être de chacun. 
-. L’accueil dans nos locaux de toutes personnes autorisées, seules ou en groupe, exige une discipline d’utilisation 
au service de tous. C’est un point important à respecter pour que nous puissions continuer à profiter de ce 
bâtiment mis à notre disposition par la Métropole de Lyon. 
-. Une réunion de formation sur la sécurité et les secours du bâtiment a été organisée par le bureau directeur à 
l’attention des utilisateurs, le 23 septembre. Les résidents étaient représentés, plus de personnes auraient pu 
bénéficier de l’excellente prestation. Cette formation est nécessaire pour adopter un bon comportement en cas 
de sinistre. Le formateur a été très explicite et compréhensif lors de cette matinée utile et conviviale. De bons 
conseils et informations ont été apportés par son expérience en matière de sécurisation, de secours et de 
prévention. 
-. De gros problèmes sur l’ascenseur ont été réglés par l’entreprise envoyée par la Métropole, après plusieurs 
interventions nécessaires. Par mesure de prévention, pour éviter le vandalisme et les accès faciles non désirés au 
bâtiment, l’ascenseur fonctionne depuis la cabine, en le ramenant au rez-de-chaussée depuis un des deux étages. 
-. Le testeur de température, situé dans le hall d’accès au bâtiment, fonctionne par intermittence. 
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-. L’approvisionnement des clés pour les différentes portes du bâtiment est complexe. Elles ont été distribuées 
aux résidents dès leur entrée dans les locaux. Certains possesseurs de clés sont partis sans les rendre, ce qui 
pénalise les utilisateurs suivants des locaux. Il est maintenant nécessaire d’approvisionner des clés à la demande. 
Ces clés n’étant pas courantes et simples à refaire, une réflexion est actuellement portée sur un coût à facturer à 
chaque remise de clé. 
-. Globalement, les utilisateurs des bâtiments semblent plus bienveillants pour la propreté. Il reste à gérer en 
continu la sortie des bacs des poubelles et l’évacuation systématique des déchets par les utilisateurs lors de 
chaque réunion. 
-. Tout constat d’anomalie concernant les locaux doit être indiqué par mail au Comité Départemental Olympique et 
Sportif Rhône Métropole de Lyon, à rhone@franceolympique.com . 
 

mailto:rhone@franceolympique.com

